

La polémica desatada por la vocera de OPIC, Ana Silvia Secué, quien señaló que las FARC tienen pactos con las comunidades indígenas encontró pronta respuesta. Varios líderes de Cauca la señalan de hacerle juego a Álvaro Uribe quien creó esa organización «para desacreditarlos».

«Existe un acuerdo entre autoridades indígenas y gobernadores indígenas que han firmado acuerdo con las Farc para fortalecer el proceso indígena», señaló este lunes la líder indígena Ana Silvia Secué, representante de la Organización Pluricultural de Pueblos Indígenas de Colombia OPIC.

En declaraciones a RCN, Secué denunció que existe un acuerdo entre la guerrilla y las comunidades indígenas del Cauca para que las autoridades policiales y militares salgan de la región. Agregó que el discurso que está manejando la autonomía indígena de que la Fuerza Pública abandone su territorio, es producto de un acuerdo con la guerrilla.

Las palabras de Secué, con quien los líderes indígenas de la región tienen una larga disputa por considerarla una uribista desde que el expresidente Álvaro Uribe creara la OPIC, cayeron muy mal en el seno de los cabildos indígenas de la Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca, ACIN.

Su consejero político, Feliciano Valencia le dijo a Semana.com que esas acusaciones son temerarias y que Secué le podría estar haciendo juego a alguien más. «A ella la conocemos y ha decidido ponerse en contra de los pueblos indígenas de Cauca y del país. Esta persona hace parte y coordina una organización (OPIC) que legitimó el gobierno anterior como fórmula para confrontarnos a nosotros y a quienes se le oponían», explicó Valencia.

El portavoz indígena dijo además que esa afirmación era falsa y que ellos no están coordinando acciones conjuntas con las FARC, sino que por el contrario ellos les han desmantelado retenes y les exigen de igual manera que abandonen su territorio.

«No sé si es un ejercicio pensado por ella o si está replicando otras voces», añadió Valencia.

Por otro lado, el portavoz de ACIN reconoció que sí existe división entre algunos indígenas que no están de acuerdo con que la fuerza pública abandone la zona porque varias personas tienen miedo de que los bancos también abandonen los

municipios y con ellos las iniciativas de diferentes proyectos productivos.

Viejas diferencias

«Es un regalo muy hermoso. Me siento gozosa y alegre de tener frente al doctor Álvaro Uribe, persona tan especial, un gran hombre, como Simón Bolívar. El libertador de la patria colombiana», con esas palabras, en junio del 2009 Ana Silvia Secué, le anunciaba a un grupo de indígenas en Popayán la creación de la OPIC.

En ese discurso, la lideresa dijo que «somos una comunidad de verdad, que nos ha tocado obligatoriamente ser disidentes de otros territorios indígenas».

La confrontación entre este movimiento y el resto de comunidades de Cauca quedó aun más en evidencia cuando el Consejo Regional Indígena del Cauca, CRIC, emitió el siguiente comunicado:

«Pues, ante la imposibilidad de obtener el aval de las Autoridades Tradicionales Indígenas legal y legítimamente constituidas en el departamento del Cauca, el Gobierno a través de sus agentes de la OPIC, reorientó sus esfuerzos con otras comunidades del país, alcanzando su objetivo en Chocó, pero valiéndose de maniobras engañosas».

Sobre Sicué, las autoridades indígenas también señalaron que existe un juicio abierto y una orden de captura en su contra por «la cantidad de calumnias y de difamación contra el pueblo indígena».

<http://www.semana.com/nacion/indigenas-cauca-niegan-vinculos-farc/180935-3.aspx>